



Por Anisbel Luis Reyes

El Congreso de la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños (ANAP) se celebrará en La Habana, con el propósito de debatir estrategias para fortalecer la producción agropecuaria y mejorar las condiciones del sector campesino.

El evento reunirá a delegados de todo el país, incluyendo una representación significativa de Villa Clara, quienes viajan con el compromiso de aportar soluciones prácticas y respaldar las políticas destinadas a optimizar la ganadería y la agricultura.

Antes de partir, los delegados intercambiaron con Osnay Miguel Colina Rodríguez, miembro del Comité Central y primer secretario del Partido en la provincia, quien destacó los principales retos productivos y las estrategias necesarias para corregir distorsiones económicas, impulsar la producción y garantizar el desarrollo sostenible del campo.

El congreso de la ANAP se ha consolidado como un espacio clave para el fortalecimiento del sector campesino y la construcción de estrategias que permitan superar los desafíos productivos. Más que un encuentro formal, el evento representa una oportunidad para el intercambio de experiencias y la identificación de soluciones prácticas ante los retos económicos y materiales que enfrenta la agricultura en Cuba.

Los debates se han centrado en temas fundamentales como el acceso a insumos, la gestión agroindustrial, el financiamiento de las cooperativas y la implementación de tecnologías para optimizar la productividad. En este contexto, los delegados han manifestado su disposición de asumir nuevos enfoques para revitalizar la ganadería y la producción agroalimentaria.



## La voz del campo villaclareño en el Congreso de la ANAP



### DESAFÍOS DE LA GANADERÍA Y ESTRATEGIAS PARA SU RECUPERACIÓN

Yhosvany Martín Peña, delegado de la agricultura en Villa Clara, recalca la necesidad de una mirada integral al sector ganadero: «No podemos limitarnos a hablar de leche y carne sin considerar el alimento animal, la siembra de plantas proteicas y la genética». Insiste en que los productores deben contar con estrategias claras para mejorar la natalidad, reducir la mortalidad del ganado y estimular el crecimiento sostenible de la masa ganadera.

En este sentido, el país evalúa diversas alternativas,



desde esquemas productivos más eficientes hasta nuevos modelos de gestión que permitan a los ganaderos mejorar sus resultados. «Tenemos que exigir a los productores, garantizar que haya alimento animal y asegurar que la genética sea la adecuada, porque sin reproducción no hay leche», señala Martín Peña.

### PRODUCCIÓN AGROALIMENTARIA Y LA GESTIÓN DE LA CRISIS

Osnay Miguel Colina Rodríguez, miembro del Comité Central y primer secretario del Partido Comunista de Cuba en Villa Clara, intercambió con los delegados antes de su viaje a La Habana y enfatizó en la necesidad de gestionar la crisis con un enfoque práctico y solidario.

«Ustedes han aprendido a luchar, a crecerse, a funcionar como una familia, ayudándose en los momentos difíciles», expresó Colina y resaltó cómo los campesinos han enfrentado la adversidad con varias estrategias, entre ellas la diversificación de cultivos y el uso de prácticas agroecológicas.

Sobre la producción agroalimentaria, Colina subrayó la importancia de corregir distorsiones económicas y reiniciar el sistema productivo con medidas eficaces. «Tenemos que corregir todo lo que afecta la agricultura, desde errores en la gestión hasta limitaciones materiales. La clave está en impulsar la productividad y fortalecer los encadenamientos entre la producción campesina y la industria nacional».

Además, hizo referencia a las iniciativas que han surgido en Villa Clara para aprovechar mejor los recursos disponibles, como el desarrollo de cultivos estratégicos y la integración de fuentes renovables de energía. Y aseguró que «hemos visto cómo muchos productores han logrado combinar sus cultivos con el uso de tecnología, y eso es el futuro. La miel, el café, el tabaco y el alimento animal deben formar parte de una estrategia integral que dinamice la economía».

## Procedimiento para el servicio de comercialización de cilindros de GLP en los puntos de venta a partir del 14 de mayo



1. Se iniciará la venta del gas dando continuidad a los listados existentes en cada punto cuando se paralizó la comercialización.

2. Todos los puntos de venta abrirán de lunes a viernes de 8:00 a. m. a 3:00 p. m. y los sábados de 8:00 a. m. a 11:00 a. m., exceptuando los puntos de Yabú, Hatillo y Manajanabo, que mantendrán sus horarios habituales.

3. Se mantiene el orden de la cola para la compra.

—Impedidos físicos, vulnerables

identificados por los consejos populares y clientes de la cola.

—Para la mensajería se destinará el 30 % de los cilindros que se reciban en el punto de venta, pero los mensajeros solo podrán realizar el servicio para los clientes que su última compra fue antes del 15 de febrero.

—Una vez realizada la compra por los mensajeros, se colocará en el comprobante que deben entregar al cliente la próxima fecha en que podrá acceder al servicio (60 días posteriores).

4. Los sábados 17 y 24 de mayo se destinarán 50 cilindros para clientes identificados por los consejos populares como vulnerables y 50 cilindros que darán continuidad con el cronograma de los clientes más atrasados existente en cada punto.

5. El servicio de *ticket* se reanudará a partir del lunes 19 de mayo.

6. Cada mañana, antes de la apertura de la venta, los administradores de cada punto efectuarán un matutino para explicar la organización del servicio.

Vanguardia

Fundado el 9 de agosto de 1962  
Año LXIII No. 41  
Santa Clara, 17 de mayo de 2025  
Año 67 de la Revolución

Directora: Marelys Concepción Díaz  
Subdirector: Liena María Nieves Portal y Leslie Díaz Monserrat  
Subdirectora económica-administrativa: Ana Margarita Castillo

Diseño: Celia Farfán, Niury Villanueva y Erick Flores

Corrección: María Elena Díaz, Amparo Ballester, Odette Torres y Amanda Arias

Dirección: Céspedes # 5, e/ Plácido y Maceo. Santa Clara. Apdo. 40.  
CP 50100 RNPS 0076. ISSN 0864-098X  
Teléf.: 42204544 y 42204545. Email: contacto@vanguardia.cu  
Impreso en la UEB Gráfica Villa Clara

www.vanguardia.cu Vanguardia de Cuba @VanguardiaCuba